



## 消防自動車を購入

### 中龍分団に配置

村消防団として  
念願の消防自動車  
の二台目（一二五  
馬力）を購入、十  
一月二十日入魂式  
を行った。

なお、この消防  
自動車は中龍分団  
に配置する。

写真は、新しく  
購入した消防自動  
車の雰容。



発行所  
福井県大野郡  
和泉村

(昭和40年11月1日現在)	
村の人口	
出生	5人
死亡	2人
転入	21人
転出	103人
総人口	4,044人
男	2,094人
女	1,950人
世帯数	1,199世帯

強調目標	
あわただしい年の暮となりました。	各自が防犯に協力しましょう。
1. 寝る前には、戸締りをしましよう。	1. 人ごみカバンの中持物には常に気をくばりましょう。
1. 夜の一人歩きはさけましょう。	それが感受せられた。而も、誠によい競技であった。本県選手も精一

## 村議会総務常任委員の一一行

### 水没地域の学校を巡視

既報、村議会総務委員一行、水没する大和小学校屋体を視察する一コマ。



### 岐阜国体を参観して

和泉村体協

岐阜国体を一言に評せば「素晴らしい」と云える。私達は県営の陸上競技場野球場、庭球水泳場等長良河畔の会場のみしか見ていないが、夫等を通して施設の上で先ず羨望を感じたと同時に競技運営でも川本氏の評は少し酷すぎたと思つた。一億二千万円の巨費を投じて選手強化に当つたといふことについては賛否両論があるがどんな事

でも「力を入れる」ということは一定程度経費を注入することでそれだけ岐阜県は努力したとみたい。殊に選手役員努力、等は讃えてよいと思つ。選手役員には接し難いものがあつたので何も云えな

うか!第17回福井県民体育大会にも三十数名参加(本紙既報)したが、本村の選手は「素質は充分ある、要は努力あるのみ」と断言できる。特に冬期スキー部門においては強調できる。本村体育協会では、昭和四十三年福井国体には少くとも数名以上の国体選手を送るべく今からその体勢を整えたいと考

○ 広報は、家族みんなで読みましょ。

げたことは見習うべきである。岐阜県へ一步印すると全く国体ムードが一ぱいであつた。どんな小さなことにでも晴しかつた。さて主として観戦したのは陸上競技であった。本県選手も精一ぱい戦つたが前田君の砲丸を除いて完敗に終つた。福井新聞ではその敢斗ぶりを激賞してあつたし成績も從来の最高を伝えていたが残念ながら成績はどうしても最高のものとは云えない。予選を辛うじて通るくらいでは最高と評しえないとと思う。敗れたことに変りはない、「今一息だ」というがそれをくり返しているようではどうかと思う。厳しい助言は愛情である。甘い評は薬にならない、正直にいつて本県の陸上競技レベルはまだまだ低い。二十三回国体までにみつかり二ヶ年の練磨が大切である。それには施設もさることながら適材適所主義で指導者を効果的に使うべきである。「笛吹けど踊らズ」という言葉はあるが、踊るような態勢になうことの方が先決問題である。踊らせるためのムード作りは政治的に教育的に経済的に未だ努力しなくては県民の競技の実績は上がらないであろう。

さて、ふりかえつて本村の実状はどう

うか!第17回福井県民体育大会にも三十数名参加(本紙既報)したが、本村の選手は「素質は充分ある、要は努力あるのみ」と断言できる。特に冬期スキー部門においては強調できる。本村体育協会では、昭和四十三年福井国体には少くとも数名以上の国体選手を送るべく今からその体勢を整えたいと考

えています。村民皆様のご協力をお願

# 季節風

## 社会教育への認識を深めよう

教育白書は昭和三四年十一月一日に文部省が「教育の実態について」公表した「我が国の教育の水準」と言う表題の報告書が此の白書の始まりで当時の我が国の教育水準と世界の諸国との教育水準との比較をした実績報告書であつて一般には文部省の教育白書と呼ばれて居ます。其の後毎年文化の日を前に発表される居ますが白書にはその都度「日本の成長と教育」とか言う様に表題がつけられて居ます。今年は去る十一月五日に「我が国の社会教育」と言ふ表題のもとに白書が発表されました。

これは社会教育の役割りや社会教育の現状と課題を報告したもので社会教育の目的は学校教育と並んで心身とも健全なる国民を育成することにあるが一般に我が国の社会教育は内容的にも又施設面もきわめて貧弱であると批判されています。普通一般に教育と言えば学校教育だけと考えられやすく社会教育の重要性は充分に理解されて居ないと言うので今回の教育白書のねらいは社会教育の現況を明らかにし進展する國民の認識を高めるよう目的としています。学校教育が世界的に最高の水準にまで発達して居るので比べれば社会教育ははるかにおくれて居ると言う

のが現況で、青少年でも成年でも積極的にグループ活動や施設を利用したりするものはごく限られた人達だけだと言う。従来の教育白書は学校教育の問題だけ取り上げられて来たが社会教

育そのものだけが扱われたのは今回が初めてであります。社会教育法や教育基本法では社会教育は国および地方公共団体に依つて奨励されるべくその責任を明らかにして居る。白書の指摘するものはごく限られた人達だけだとは言ふが、これは教育白書は学校教育の沈滯するを防ぐ必要はあるだろう。特に地域の人々の基本となる生産、生活技術を高める指導や生活に即した面からの科学的なものの見方、考え方などを学びとらせる必要はある。

こうして健全な地域社会の住民を育成することが社会教育の任務であろう。そこでその暫定的な措置の一として、水没地区の廃校になる学校から、順次規格に近い現品を補充しています。文部省も現下青少年体位の向上に伴つて、従来の規格を改正して、新しく制定する運びになつたので、逐次、管内各学校の机、椅子も新しい規格に造り替えるようにしたいと考えています。

### 国民健康保険だより

一、世帯員七割給付の実施について  
今まで国民健康保険の世帯主（準世帯主を含む）について七割、世帯員について五割の給付をしてまいりましたが昭和四十一年一月から

世帯員についても七割給付を実施することになりました。  
(1) 診療報酬請求明細書  
(2) 領収書

四、被保険者証について  
大切なものですから大事に保管して下さると共に、無くなつた場合は、係で再交付（印鑑持参）してもらつて下さい。

尚資格の無くなつた方で、被保険者証を返さずに使われる方が時々あつたため、お医者さんや役場が非常に迷惑したことがありますので、資格が無くなつて被保険者証をまだ返してない方は至急返納して下さい。  
特に転出される方は、届けと共に被保険者証を必ず返納下さるよう重ねてお願い致します。

都會なら大きな運動場、室内遊戯場を持ち、校舎も鉄筋で何一つ不自由なく勉学に精出せるが、大納校にあつては校舎の古いのは仕方ないとしても、

大納小学校児童の勉強机、椅子を見て古いのは結構だが、いかにもちぐはぐなのが多く発育盛りの児童にとっては日々とした気持で腰掛ける児童は少いのではないかと思ひます。逆に大人たつたら結構ぐちをこぼすだろう。児童はぐち一ついわず、もくもくと勉強に打込んでいる姿があわいで、いかに山間地とはいえ、大納部落にあつては案外開発された土地ではないだろうか。山村での生活にたゞ、児童は毎日風雨雪にもめげず、元氣で、古校舎大納校へ登校する姿は痛ましい限りであります。

都会なら大きな運動場、室内遊戯場を持つ、校舎も鉄筋で何一つ不自由なく勉学に精出せるが、大納校にあつては校舎の古いのは仕方ないとしても、

○ ローマは一日にして成らず。

### 【お答え】

（教育委員会）

出て下さい。

- (1) 転入・出生・社会保険脱退の場合
- (2) 転出・死亡・社会保険加入の場合
- (3) 学生用の被保険者証を必要とする場合（在学証明書が必要）

- (4) 旅行その他の理由により長期に亘り住所を離れるため、単独の被保険者証を必要とする場合
- (5) 被保険者の氏名を変更する場合
- (6) 被保険者の世帯変更の場合
- (7) 世帯主の住所、氏名変更の場合
- (8) 世帯主を変更する場合

- (9) 被保険者の証のないままお医者さんからもらつたとか、被保険者証は持つていたが保険医でなかつた場合、窓口で全額現金払いをしますが、そこの場合忘れずに次の書類をお医者さんからもらつて、印鑑と共に係へ出して下さい。

- (10) 緊急止むを得ない事情（たとえば旅行中急に発病した場合など）によつて被保険者証のないままお医者さんからもつたとか、被保険者証は持つていたが保険医でなかつた場合、窓口で全額現金払いをしますが、そこの場合忘れずに次の書類をお医者さんからもらつて、印鑑と共に係へ出して下さい。

- (11) 転入・出生・社会保険脱退の場合
- (12) 転出・死亡・社会保険加入の場合
- (13) 学生用の被保険者証を必要とする場合（在学証明書が必要）
- (14) 旅行その他の理由により長期に亘り住所を離れるため、単独の被保険者証を必要とする場合
- (15) 被保険者の氏名を変更する場合
- (16) 被保険者の世帯変更の場合
- (17) 世帯主の住所、氏名変更の場合
- (18) 世帯主を変更する場合
- (19) 被保険者の証のないままお医者さんからもらつたとか、被保険者証は持つていたが保険医でなかつた場合、窓口で全額現金払いをしますが、そこの場合忘れずに次の書類をお医者さんからもらつて、印鑑と共に係へ出して下さい。

二、各種届けについて  
この七割給付実施に伴い、十二月月中に被保険者証にその旨を標示しなければなりませんので、通知を差上げましたら直ちに被保険者証を提出でき得るよう御用意下さい。

村委会議員、PTA役員の方々へ一考を促し、父兄の一人としてお願ひ致します。

相良 孝成

## 私の常識

年賀状は早めに

元日の朝「郵便です」と!!どつしり重い年賀状が送り込まれると、何とよく気持の良いものである。一年中ペ

月）ともなると何かとせわしく、年賀  
氣かついだときには もはや売り切れ  
となることが多い。まして師走（十二  
月）ともなると何かとせわしく、年賀

状なぞはつい年末になつてしまふものだがそれは一番自分に責任がありそうだ▲要するに!!年賀はがきの売り出しは十一月上旬、年賀状を出すのは十二月十五日から!!とさえ頭に明記していれば年賀はがきを買ひそこねることもないし、一月一日には受取人の手に渡っていることまちがいなしである。そしておとそをたしなみながらこたつの中で、気持よく読まれることであろう。

# 人権週間十二月四日～十日 人権デー 十二月十日

# 交通事故ゼロ — 県民運動 —

11月10日から  
12月31日まで

- ◆ 右側通行と正しい横断の励行
  - 自転車の正しい通行
  - 無免許運転の絶滅
  - ◎ 飲酒運転の絶滅
  - △ 安全運転の厳守
  - ※ 二輪車運転者のヘルメット着用
  - ◆ 幼児を交通禍から守るのは家庭の義務
  - ◆ 道路での立話はやめましょう

県民総ぐるみで交通事故をなくそう

ちがいしている人が正直なところいるようだ。郵政省ではなるべく十二月の二十日頃までに出すよう呼びかけているが毎年それが実行されないので大変困っているらしい。常識的に考えても北海道へ出すものを十二月三十日に出しても一月一日にとどくはずがあるまい▲以上のことをわきまえておれば一月一日には確実に受取人に配達されるわけである。が第一、年賀はがきの売り出しが十一月の十日であるため、そのはがきを求めるときさえ忘れがちで

〔正解なし〕

## 本年五大ニュース懸賞募集結果

最も近い方に記念品を贈呈

先号にて懸賞募集しました本年の五大ニュースは、皆さんから多数の応募をいただきありがとうございました。

11月25日集計の結果、残念ながら正解はありませんでしたが、最も正解に近い次の4名の方に記念品を贈呈しました。

正解1. 電源開発調印と着工  
2. 40. 9 三大風水害  
3. 越美北線の着工決定

4. 村議會議員選舉  
5. 和泉州診療所完成  
記念品贈呈者

記念贈呈

後封 一島吉八  
朝日 畦田 一  
下大納 松田 直行  
〃 松田 和子

# 人のうごき

○岐阜県大野郡荘川村	山腰ふみ子
○下大納	米俵
○岐阜県養老郡養老町	寿江
○岐阜県土岐郡笠原町	江口
○岐阜県郡上郡高鷲村	小川 義雄
○持穴	山本サチ子
岐阜県郡上郡高鷲村	高谷 英男
死 亡	曙子 幹三
川合	鴻沢
朝日	中川
中屋ゆみ子	高谷
一ヶ月	八〇才

○ ハリ渡るねずみの道も道なれど誠の道ぞ人の行く道

て下さい。  
和泉村の人权擁護委員は  
上大納 谷口市松氏です。  
最寄りの法務局は、  
福井地方法務局、大野支局  
(大野市清水、電話大野⑥三四四番)

さようなら伊勢分校

電源開発に伴ない移住と決定した東市布、久沢両部落と共に、伊勢部落も今秋限り全戸がなくなります。もう大半は移住を終っています。大人達の移住につれて伊勢分校の児童も、昨日二人、今日一人と淋しく減って行きつつあります。

「う、嬉しい？」と聞けば、笑つて

「この写真できたら皆さんに送つてあげますよ」というと「ああうれしいありがとう」とハツキリ答えてくれた筆者は、無精に胸が一杯になり、あれは何も聞かず、やつとのことで「さようなら!!」とだけいつつ別れをついた。写真是、すなおに笑ってくれた伊勢分校の児童たち。

にプレゼントして下さった。その他河野さんの親戚知人、武生市長さん始め市の方々、新聞や放送関係の方々、二つの善行がかくも波紋をえがいて広まり、未知の多くの人と人との繋りが出来るものかと今更ながら感にたえながら感じた。又杉本和泉村長さんは特に乞うて、和泉特産の名石を武生市長様に贈っていただいたところ非常に喜こばれました。

しておる。それは大阪で現在成功している実業家を調べてみると、北陸人が非常に多い。理由として北陸人は冬期間雪の中で激しい世間から逃避して冬眠をする。即ち精力を蓄積しているので大都市の激しい生存競争の中で蓄積された精力を徐々に、のんびりと出だすから途中で挫折することなく大成するのだと。雪は精力の調節ダムでもあるわけだ。



十一月六日は素晴らしい小春日和であった。我々一行六十二名は大野交通のバスで午前七時校門を後に武生に向った。鯖江の河野さんの宅で一時間休憩し会場へ着いたのは二時頃であった。それまでに市役所、南小学校等へ立寄つたがその何れの会場に於ても温情といおうか厚情といおうか全く感激させられた。殊に河野さん宅に於ては恰も貴賓を迎えるそれの如く父の挨拶は息子が快挙を実現した喜びで声涙共に下る言葉は痛く心打つものがあった。満足しきつた一家の人々の動静が知られると共に私達もその誠に感激したのであった。子供達に於ては菊花展示の会場等々に心奪われた様子だつたが私は『人情の美くしさ』に打たれ通じてあつた。誠から生ずる人の情は単に「美くしい」というのみでなく「崇高さ」が充満していく、対する者の心をえぐるものである。こう感ずると同時に他人により受けた感銘を我物とし以て他人に対することの重要さを再認識した。晚

十一月六日は晴暖しい小春日和であった。我々一行六十二名は大野交通のバスで午前七時校門を後に武生に向つた。鯖江の河野さんの宅で一時間休憩し会場へ着いたのは二時頃であった。それまでに市役所、南小学校等へ立寄つたがその何れの会場に於ても温情と

武河 野さん ありがとうございました  
武生市長さん

## 武生菊人形展に招かれて

下山小学校—参加者



え降らねば誠によい所だが」と言う意見がある。これに対しても、或る古老は、「あほこけ、雪が降らんなどら今時穴馬なんかに住んでおれるか」と。その理由は雪が降るからこそ山にまだ木があり炭も焼けるが、年中山の木を伐り出していたら今頃山は丸裸で生活の資源は何もないということだ。事実その通りで雪の降らない地方を旅行して見る如何にもやせぬ山が多いことに気づく。雪は自然のダムの働きをすると言うが、物資や金銭的な調節までする働きがあると思えば、有難いことである。又何かの本に次のようなことが書いてあつたことを記憶

毎年此頃になると「今年は雪が早やそうだ」とか「大雪だろうか」とか人々の挨拶にまで話題になる。誰しも大雪の被害や災害、生活の不便さを予想して戦々恐怖する心地になるのも無理からぬことではある。移住する場合雪が降らない処が第一条件にもなる。しかばねは百害あって一利なきものなりや?雪

雪は豊年の貢物

### いつなを繕ひる

今月こそ来月こそと思つてゐるうちに今年も早や師走となつてしまいまし  
た。『いづみ』も衣替えして丸一年、  
五大ニュースにも現れたように、波乱  
多い年であります。

あとがき

いま一年を振り返ってみますとあもしたかった、こんなこともやればよかった、と懐古にいたまがありません。「人間は考えるとき成長する」……。さて、私達編集つ子は、波乱多かつた一九六五年を、しづかに振り返りつつ、そして新しい一九六六年を、「よりよき発展の年」となるべく念願しながら、新構想を胸に、本年最終号のあとがきを終ります。